

Protokoll der AStA-Sitzung vom 11.11.2015

Inhaltsverzeichnis

TOP 0: Formalia.....	1
TOP 1: Rundlauf.....	2
Antidiskriminierung.....	2
Aussen.....	2
Datenschutz.....	3
Erasmus und Auslandsstudium.....	3
Finanzen.....	3
Gegen Faschismus.....	3
Gender.....	3
Hochschulpolitik (HoPo).....	4
Internationale Studierende.....	4
Kultur.....	4
Lehramt.....	4
Kommunikation & Wissenssicherung.....	4
Politische Bildung.....	4
PR.....	4
Presse.....	4
Regenbogen.....	5
Studieren mit fam. Verpflichtungen (SfV).....	5
Studieren ohne Hürden (SoH).....	5
Umwelt.....	5
Tierrechte.....	5
Vorstand.....	6
Studierendenratspräsidium.....	8
TOP 2: Raumanträge.....	8
1) Germanistiksprachkurse.....	8
2) FS EZW.....	8
3) Nightline.....	9
4) Asta-Sitzung.....	9
TOP 3: Finanzanträge.....	9
1) Unicards.....	9
2) Tag der offenen Tür.....	9
TOP 4: Planungen und Diskussionen.....	9
1) Tag der offenen Tür.....	10
2) Verteilung der Bertas.....	10
3) Veranstaltung: Flüchtlinge in Freiburg.....	10
4) Zukunftsbaustelle Artik.....	11
5) Termin AStA-Sitzung.....	11
6) Stellwandvergabe und Ombuds-Person.....	11
TOP 5: Sonstiges.....	12
1) Sachen im Sekki.....	12
TOP 6: Termine.....	12

TOP 0: Formalia

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung, Protokollführung, Redeleitung, Anmerkungen zur TO;

Genehmigung der letzten beiden Protokolle: genehmigt (9 Stimmen)

TOP 1: Rundlauf

Antidiskriminierung

- War auch bei der Fachtagung zum Thema "Studium von Flüchtlingen" in Stuttgart vom MWK
- denken über gemeinsame PM mit anderen ASten nach
- nächsten Montag wieder gemeinsames Treffen mit Teilnehmenden und Buddys (möchten u.a. auch besseren Überblick über Deutschkenntnisse bekommen -> Zusammenarbeit mit Germanistikstudierenden, die momentan Deutschkurse anbieten)

Aussen

nicht anwesend

- fzs, AS:
 - Nächste Sitzung 18./19.12 in Berlin
 - Für ESU wurden 2 Delegierte (von 4 möglichen) gewählt und mit einem freien Mandat ausgestattet.
 - Es wurden keine neuen AKs eingerichtet (einige wie "Jusos im fzs" waren beantragt).<http://www.fzs.de/aktuelles/positionen/345815.html>
 - Die Unterstützung zum "International Students Day 2015" wurde, trotz Kritik am nationalen Ansatz, der Stilisierung des "Flüchtlingdrucks" und die white supremacy rhetorik, unterstützt, da die Kernbotschaft richtig & wichtig ist (Bewegungsfreiheit für alle Studis und so).
 - Der Text zum Wissenschaftszeitvertragsgesetz wurde bearbeitet und angenommen, siehe: <http://www.fzs.de/aktuelles/positionen/345815.html>
 - Die PH Weingarten wurde in den fzs aufgenommen (liegt in Ba-Wü!)
 - für die nächste MV wird im Dezember ein Ort feststehen.
 - LAK → siehe Vorstand
- Anwesenheitspflicht:
 - Das Außenreferat arbeitet mit der Gründung des AK Freie Bildung an diesem Thema, vor allem um auf Landesebene eine Veränderung zu bewirken.

- Treffen des AK ist HEUTE ABEND um 18 Uhr im Konf 1. Alle die mithelfen wollen sollen kommen!
- Nächstes Treffen des Referats ist nächsten Montag um halb zwei in der Mensa Rempartstrasse.

Datenschutz

nicht besetzt

Erasmus und Auslandsstudium

nicht anwesend

Finanzen

- Es wurden weitere Anträge im StuRa eingebracht. Die Anträge von letzter Woche wurden im StuRa besprochen.
- Momentan Ausarbeitungsphase Wirtschaftsplan 2016
- Kassenschluss 01.12. - Bis dahin alles einreichen, sonst gibt es das Geld erst nächstes Jahr
- Mobilar und EDV für das Studihaus kann angeschafft werden

Gegen Faschismus

- Der Vortrag "Sprechen über den Islam" war richtig gut besucht, gezählte 140 Leute; teilweise schräge Positionen wurden von dem Referenten argumentativ zerlegt
- Letzte Vorbereitungen zu dem Vortrag morgen
- Noch ein Vortrag im Dezember: Über die aktuelle politische Situation in der Türkei, mit Danyal vom Cosmoproletarian Blog, 3.12.; wahrscheinlich die letzte Veranstaltung dieses Jahr
- Eine Person hat Interesse angekündigt sich als Stellvertreterin zu bewerben, voraussichtlich im Dezember

Gender

- Diese Woche sind Aktionstage:
 - Montag war die Eröffnungsveranstaltung im Rektorat; war jedoch schlecht besucht
 - Gestern und Heute Fotoaktion in den Mensen
 - Morgen werden die Plakate der Fotoaktion aufgehängt.

Hochschulpolitik (HoPo)

Nicht besetzt.

Internationale Studierende

Nicht besetzt.

Kultur

Nicht besetzt

Lehramt

Nicht anwesend

Kommunikation & Wissenssicherung

Nicht besetzt

Politische Bildung

Nicht anwesend

PR

- Kooperation mit dem Vorstand - Chili Interview
- Aktionstage

Presse

Nicht anwesend

Regenbogen

- Auch diese Woche Aktionstage
 - Gestern war eine Podiumsdiskussion zum Thema Bisexualität
- Am 23.11. wird das Referat 18 Jahre alt

Studieren mit fam. Verpflichtungen (SfV)

Nicht besetzt

Studieren ohne Hürden (SoH)

- nicht anwesend, da Teilnahme an DAAD-Tagung, u.a. auf Podium zum Thema Internationale Bildungsmobilität von behinderten und chronisch kranken Studierenden – Herausforderungen und Handlungsbedarf (https://www.daad.de/medien/veranstaltungen/lt/2015/neu_21.10.15_plenum_mobilitaet_behinderung_2._tag_-_maschke-__final.pdf)
- Teilnahme an Fachtagung "Barrierefreie Hochschuldidaktik" (http://www.studentenwerke.de/sites/default/files/ibs_fachtagung_2015_einladung_programm_informationen.pdf), dort mit Behindertenbeauftragten am 04.11. in einer Postersession die Tage der Vielfalt 2012 und 2013 zum Thema Behinderung vorgestellt
- Terminfindung für Begehung der UB zum Thema Barrierefreiheit, wohl noch im November, läuft (angefragt: wir, Universitätsbauamt, Baudezernat der Uni, Stabsstelle Arbeitssicherheit, Beauftragte für Studierende mit Behinderung/chronischer Erkrankung, Stabsstelle Gender + Diversity, UB-Direktion und - last but not least - Uni-Pressestelle)
- Presseanfrage von fudder zur Barrierefreiheit der UB

Umwelt

- wir planen: Kleidertauschaktion am 25.11, Upcycling-Workshop am 9.12, Vegane-Pralinen-Workshop am 16.12,
 - dafür machen wir Flyer/Plakat als Werbung
- Fossilfree: letzte Woche war Einführungs-/Informationsveranstaltung für neue interessierte Menschen

Tierrechte

- Vortrag wurde geplant und es wird auf die Ankunft von Flyern und Plakaten gewartet

- Eine Kooperation mit dem Umweltreferat bzgl. veganer Pralinen ist gewünscht
- Es gibt Tierrechts-Buttons
- Kontakt mit der Mensa - Die Mensa nimmt Kontakt zu veganem Koch auf.
 - Chancen auf ein tägliches veganes Gericht stehen nicht gut.

Vorstand

- Am Donnerstag den 12.11. ist Jour fixe, wir werden Geflüchteten-situation, Wissenschaftszeitvertragsgesetz, Heike Schmoll und die Eröffnung des akademischen Jahres ansprechen
- Person aus dem Vorstand war bei einer Fachtagung zum Thema "Studium von Flüchtlingen" in Stuttgart:
 - Interessante Themen:
 - Frau Schoch vom SCS war da, hat sich etwas über den "Radau" machenden AStA beschwert
 - vier andere Vertreter*innen anderer Studischaften waren da, werden versuchen zusammen zu arbeiten und eine PM rauszugeben
- nächste Woche Tag der offenen Tür! Helfer*innen zum Waffelverkauf werden gesucht
 - Es wird vegane Waffeln geben
 - Es muss ein alternativer Raum gesucht werden, weil die AStA-Sitzung zeitgleich stattfindet
- AK Wahlprüfsteine trifft sich um 17 Uhr am Mittwoch
- AK Freie Bildung trifft sich heute um 18 Uhr im Konf 1, wesentlicher Themenpunkt heute, Anwesenheitszwang
- LAK:
 - Präsidium wurde gewählt. Die Leute wurden da erst nominiert, deshalb war es leider nicht möglich, sie davor vorzustellen im StuRa und mir ein Mandat zu holen. Wir haben zugestimmt. Gewählt wurden: Lukas Schulz, Fabian Wiedenhöfer (waren letztes Jahr schon), Thomas von der HS Reutlingen und Sonja von der Uni Konstanz
 - Bericht vom Präsidium: Das plant die CDU zusammen mit RCDS gerade:

<http://www.landespressdienst.de/gesetzliche-regelungen-zur-verfassten-studierendenschaft-korrigieren/> : Studierendenvertretungen beschränken (politisch), wollen nur noch Parlamente

- An PH Heidelberg kann Engagement für Geflüchtete in ECTS angerechnet werden
- Problem: evtl. müssen laut unserer Finanzordnung Geflüchtete unseren Beitrag von 7€ zahlen, auch wenn sie sonst nichts zahlen müssen. Müssen wir nachschauen und evtl. ändern!
- Die Abgeordneten Salomon (nicht Dieter), noch ein Grüner und eine SPDlerin (Rolland) waren da zum diskutieren. Leider gab es kein richtiges Thema, und alle haben mal angesprochen was sie so bewegt: online-Wahlen, Haushaltsordnungen und Überbürokratisierung v.a. für kleine Hochschulen ein Problem, Unterstützung kirchlicher Hochschulen..., Anwesenheitspflicht, Atteste mit Sympompflicht, politische Mandate. -> war leider nicht so vielsagend, es gibt keine Einigung zu den Themen.

Interessant allderdings: Es wurde explizit das Rektorat der Uni Freiburg genannt, das sich dafür einsetzt, die Sympompflicht beizubehalten (wohingegen die Unis Darmstadt und Frankfurt z.B. dieses oft herbeigezogene Urteil des Verfassungsgerichts so ausgelegt haben, dass sie die Attestpflicht auch wieder abschaffen können)

- Semesterticket: 1-Komponentenmodell (Vollsolidi) wird jetzt ausgerechnet, Zahlen werden wohl bis Ende des Jahres vorliegen. Wir sollten dann wohl auch in unserem Verkehrsverbund in Verhandlungen für ein Vollsolidmodell eintreten (auf regionaler Ebene, falls wir finden, dass das Sinn macht). Das gesamte Ticket wird wohl frühestens 2017 kommen
- außerdem wurde ein Mensch von der PH-Freiburg als Stellvertreter für die Vergabe eines Sonderpreises für studentisches Engagement für Geflüchtete gewählt
- Wissenschaftszeitvertragsgesetz: Ein Gesetzesentwurf, der eigentlich dazu da ist, prekäre Beschäftigungsverhältnisse im Wissenschaftsbetrieb aufgrund von Befristungen zu verbessern, dies aber nicht effektiv tut, da lauter Ausnahmeregelungen möglich sind und z.B. Studierende nur noch 4 Jahre HiWi sein dürften. Da sie eher nicht unbefristet danach übernommen werden, ist der Passus sinnlos und außerdem hindernd. Der fzs koordiniert gerade Aktionen dagegen. Wir haben einen Brief an die Bundestagsabgeordneten des Wissenschaftsausschusses unterstützt, der dazu aufruft, nochmal zu überdenken, ob das so Sinn macht und ob man den Gesetzesänderungsentwurf nicht nochmal überarbeiten sollte.
- noch mehrere Unigremien können mit Studis besetzt werden:
 - Zfs-Qualitätsgremium von B.Sc. und Lehramt
 - Senatskommission Studium und Lehre; Ausschuss Medienentwicklung und -praxis; Gleichstellungskommission: Stellvertretungen
- am 14. von 12-18 Uhr ist 'Zukunftsbaustelle Artik'. Will da jemand hin?
- wir haben am Montag ein Grußwort zu den Aktionstagen gegen Sexismus und Homophobie gesprochen

- IG Bau: Vor 2 Jahren ist ein Mensch beim Bau der UB umgekommen, es soll etwas zum Andenken mit der IG Bau zusammen gemacht werden.
- Im Konf1 ist Farbe auf dem Boden. Wer war das? Was machen wir?

Studierendenratspräsidium

StuRa Sitzung:

Kopieranträge:

Viktoria Gont wurde gewählt

Zukünftig soll die Matrix mitveröffentlicht werden

VV: 16.12.

TOP 2: Raumanträge

1) Germanistiksprachkurse

Gruppe: FS Germanistik (daz für Geflüchtete)

Raum: Konf3 und Konf 2

Termin: flexibel (weil Flexibilität nötig), gerne auch vormittags

Veranstaltung: Deutschkurse in Kleingruppen

Erklärung: die Idee ist, das Gruppen 2 mal pro Woche Räume buchen kann und dann mit dem Sekki absprechen müssen welche Räume frei sein... Die Gruppe ist für alle Möglichkeiten dankbar und braucht sehr sehr dringend ab sofort Räume. Konf 3 und Konf2 sind eigentlich jeden Tag bis minestens 18 Uhr frei.

Meinung vom Sekki: die jeweiligen "LehrerInnen" sollen einfach während der Bürozeiten anrufen und wir machen mit denen freie Räume und Zeiten aus. Prinzipiell gehen aber natürlich Referate usw vor

Abstimmung: (8/0/1)

2) FS EZW

Gruppe:FS EZW

Raum:konf1

Termin:donnerstags zwischen 18 und 20 Uhr

Veranstaltung: FS-Sitzung

Erklärung: haben den im Moment eh. Wir haben letzte Woche darüber abgestimmt, dass sie einen eigenen FS-Raum bekommen (den mit den Euro-Ethnos, haben wir gesagt). Sie brauchen aber für die Sitzung einen größeren, darum hiermit nochmal die Beantragung des konf 1. (Campus Grün behält dann den konf3 und rutscht nicht in den konf1 nach...)

Abstimmung: (4/0/4)

Überschneidung am 26.11., da kann die FS EZW in den FS-Raum der Anglistik wechseln.

3) Nightline

Nicht im Protokoll aus Gründen der Wahrung der Anonymität.

4) Asta-Sitzung

Gruppe: AStA

Raum: konf2

Termin: 18.11.2015 14 Uhr

Veranstaltung: AStA-Sitzung

Erklärung: Durch den Tag der offenen Tür für Schüler*innen, kommt es zu einer Raumkollision

Abstimmung: (6/0/2)

TOP 3: Finanzanträge

1) Unicards

Gruppe: Vorstand

Betrag: 30,00 Euro

Zweck: Unicaard für den Zugang zu unseren Haus

Erklärung:

Abstimmung: (8/0/0)

2) Tag der offenen Tür

Gruppe: Vorstand

Betrag: 30,00 Euro

Zweck: Tag der offenen Tür

Erklärung: Waffeln am Tag der offenen Tür

Abstimmung: (8/0/0)

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Tag der offenen Tür

- nächste Woche ist am Mittwoch Tag der offenen Tür -
 - wie machen wir das mit dem Asta? Häkchen. Siehe Raumantrag
 - Haben wir ein Waffeleisen? Oder mehrere?

Es gibt Waffeleisen im Haus, ob die benutzt werden können ist noch fraglich
 - von 11 Uhr bis 15.30 Uhr können Leute kommen -> wir brauchen Helfer*innen von ca. 10.30 Uhr bis 16 Uhr:
 - Wer macht den Waffelteig?
 - Wer kauft ein?

→ Vorstand

2) Verteilung der Bertas

Berta-Verteilen TOP aus dem StuRa:

- das Pressereferat soll sich überlegen, wie es mit der momentanen Situation (sehr große Auflage bei der Oktober Ausgabe; keine genaue Planung?) umgeht und welche Schlüsse es daraus zieht, soll die Auflage verringert werden etc.
- die alten Ausgaben sollen bitte als PDF auf die Homepage hochgeladen werden
- Mail geht vom Vorstand an das Presse-Referat, da sie leider nicht anwesend sind

3) Veranstaltung: Flüchtlinge in Freiburg

Informations- und Diskussionsveranstaltung: Flüchtlinge in Freiburg – Aktuelle Entwicklungen, Herausforderungen und Perspektiven

- Freitag - 13.11.2015 - 18:30 Uhr - Audimax
- Regierungspräsidentin Bärbel Schäfer und Oberbürgermeister Dr. Dieter Salomon
- Geht wer hin? Geht der Vorstand als Vertretung für alle Studis?
- evtl. geht jemand vom Vorstand hin
- Bereiten wir was vor?!

4) Zukunftsbaustelle Artik

- Geht jemand am Samstag zur Zukunftsbaustelle Artik?
- SOH meinte, die Person, die hingehet, soll einbringen, dass das Artik in Zukunft auf jeden Fall barrierefrei sein soll → Vorstand u. PR

5) Termin AStA-Sitzung

- Der Duddle wurde nochmals überprüft
- Neuer Termin: Mittwochs 14 Uhr

Abstimmung (6/0/2)

6) Stellwandvergabe und Ombuds-Person

- Neue Schilder
- Es gibt eine Reaktion von Uni-Seite um die Schilder bei den Stellwänden
- Weitere Stellwände
- Die Uni sagt Party ist wichtiger als Stellwände
- In der UB darf nichts aufgehängt werden. Die VS könnte sich da mal stark machen.
- Das Abreißen von Inhalten:
 - lt. Vergabeordnung sollen Dinge abgerissen werden mit denen sich die Gruppen oder VS nicht identifizieren kann.
 - Gruppen sollten selbst für ihre Stellwände verantwortlich sein und nicht die Ombuds-Person!
- Gibt es noch "freie" Stellwände?

Nein, zumindest nicht von uns.

- akj-Stellwand

der akj nutzt seine Stellwand scheinbar kaum.

Die Ombuds-Person wünscht sich die alte schöne akj-Wand zurück

Der Beschluss von letzter Woche wird kritisiert, weil "produktivere" Gruppen

weichen müssten

Vorschlag: Die VS-Wand auf eine halbe reduzieren und dem akj eine ganze geben

Vlt. sollten sich der akj und Jußtus eine Wand teilen?

Alles an der VS-Wand wird mit der VS verknüpft.

- Sollten wir vielleicht nur noch halbe Wände vergeben?
- Abstimmung: Ist der Beschluss von letzter Woche final?

(5/0/3) → angenommen

- Ombuds-Person:
 - Yves hat sich beworben

Abstimmung: (8/0/0) → angenommen

TOP 5: Sonstiges

1) Sachen im Sekki

wir hatten vor einer Weile schon ne Mail geschrieben, wegen Sachen von Menschen die im Sekki rumstehen. Die Plasma-Lampe steht immer noch da, die Hanteln ebenso, lediglich der schwarze Kappu wurde mitgenommen (den wollten viele haben...). Es kamen jetzt noch neue Spiele dazu. Das Sekki ist kein Lagerraum! Bitte nehmt den Kram zeitnah mit. Ansonsten vergemeinschaften wir den Kram und organisieren bald einen Sekki-Spieleabend :)

TOP 6: Termine

Aktionstage gegen Homophobie und Sexismus bis zum 14.11.

Donnerstag 20.00 Uhr; LiZ Infoveranstaltung zu Protesten gegen NPD BuPaTa

23.11. 20.00 Uhr Vortrag: Tierliebe und Fleischessen HS 1199

Veranstaltungen des Referats gegen Faschismus:

Donnerstag, 12.11., 20:00, HS 1221, KG 1, Uni Freiburg
Antisemitismus, Neonazismus und Rassismus in der DDR und die Folgen bis heute
Vortrag mit Dr. Harry Waibel

Mittwoch, 25.11., 20:30, Jos Fritz Café
"Kampf um Kobane"

Buchvorstellung mit Ismail Küpeli

Donnerstag, 26.11., 18:00, Konf 1, Studierendenhaus, Belfortstr. 24
Antifaschistischer Widerstand im Zweiten Weltkrieg
Vortrag mit Janka Kluge (VVN-BdA)

Sonntag, 13.12., 20:00, Winterer Foyer, Stadttheater Freiburg
Szenische Lesung aus den Tagebüchern von Michail Sebastian
Robert Stadlober und Thomas Ebermann spielen und lesen aus Michail Sebastians Tagebüchern
1935-44

Finanzantrag

Öffentlicher Teil

Dieser Teil des Antrags wird in den Protokollen der Studierendenvertretung auf z.B. der Homepage veröffentlicht.



Titel der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Datum der Veranstaltung/
Fälligkeit der Mittel

Veranstalter*in / Veranstaltende Organisation

Beschreibung der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Wesentliche Angaben wie Inhalt, Ziel des Projekts, beteiligte Gruppen.

Finanzplan

In dem Plan sollen Ausgaben detailliert in die Punkte Druck-, Fahrt-, Miet-, Verpflegungskosten, Honorare etc. aufgeschlüsselt werden.

Aus dem Plan sollen die insgesamt anfallenden Kosten und der hier beantragte Teil hervorgehen sowie eine Auflistung, wie der Rest finanziert wird (andere Organisationen, Einnahmen etc.).

Beim StuRa/AStA beantragte Summe

Datum der Antragsstellung

Finanzantrag

Öffentlicher Teil

Dieser Teil des Antrags wird in den Protokollen der Studierendenvertretung auf z.B. der Homepage veröffentlicht.



Titel der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Datum der Veranstaltung/
Fälligkeit der Mittel

Veranstalter*in / Veranstaltende Organisation

Beschreibung der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Wesentliche Angaben wie Inhalt, Ziel des Projekts, beteiligte Gruppen.

Finanzplan

In dem Plan sollen Ausgaben detailliert in die Punkte Druck-, Fahrt-, Miet-, Verpflegungskosten, Honorare etc. aufgeschlüsselt werden.

Aus dem Plan sollen die insgesamt anfallenden Kosten und der hier beantragte Teil hervorgehen sowie eine Auflistung, wie der Rest finanziert wird (andere Organisationen, Einnahmen etc.).

Beim StuRa/AStA beantragte Summe

Datum der Antragsstellung